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Películas hechas en Córdoba con una firme mirada universal

27 oct. 2014 - con su mánager, Scott Rodger y en febrero de este año había cancelado dos conciertos en el festival Coach 

















 PDF Herunterladen 



 PNG-Bilder






 3MB Größe
 6 Downloads
 123 Ansichten






 Kommentar


























2



|



espectáculos



| Lunes 27 de octubre de 2014



Películas hechas en Córdoba con una firme mirada universal



Hoy se entregan los Premios Podestá senado. Los actores reconocen la trayectoria de sus pares



Fenómeno. La producción cinematográfica de la provincia avanza con identidad propia



Laura Ventura PARA LA NACION



Viene de tapa



La aparición de un cine cordobés resultó sorpresiva, pero hubo varios factores en la provincia que impulsaron a la producción local. Según explica Roger Koza, crítico y programador cordobés, autor del blog Con los ojos abiertos, del sitio otroscines.com: “Una gran cantidad de cineclubes, tanto en la ciudad de Córdoba como en algunos pueblos de la provincia; el impredecible impulso, aunque fugaz, por parte del gobierno de la provincia respecto de la producción audiovisual en 2010; el surgimiento de una nueva crítica, y los antecedentes de directores como Liliana Paolinelli, Paula Markovitch y, en especial, Santiago Loza, constituyen el contexto genealógico del llamado «cine cordobés contemporáneo». Todos estos agentes y prácticas en su conjunto conforman una cultura cinematográfica (en construcción y plena evolución), de lo que se predica una retroalimentación constante entre estas variables de modo que, en la era digital en la que vivimos, los intercambios y la articulación de proyectos conjuntos resultan menos dificultosos y más fértiles que en otros tiempos en los que las condiciones materiales se imponían frente al deseo”. La unión de fuerzas parece ser la gran clave de la movida cinematográfica cordobesa, desde juntarse en los cineclubes a ver y discutir sobre cine, como cuenta Ruiz que hacen en su Cinéfilo Bar, hasta colaborar entre distintas productoras. “Todos nos conocemos y tenemos buena relación –cuenta Inés Barrionuevo–. Nos cruzamos trabajando en distintos proyectos y compartimos recursos. Estamos tratando de hacer que la rueda gire y que Córdoba sea un polo industrial de cine. Que hacer películas no sea un hecho aislado; que no sean dos o tres al año, sino veinte.” El factor común entre las películas cordobesas, señala Koza, es esta colaboración entre profesionales de las distintas áreas del cine: “Hay algo externo a las películas que tiene que ver con técnicos que van de un film a otro. Esto no es menor y es un patrón en común. La importancia de un director de fotografía como Ezequiel Salinas se puede constatar en varias películas, como Atlántida y Yatasto. Lo mismo con los sonidistas, como sucede en el caso de Martín Sappia: La laguna y Escuela de sordos tienen su impronta. Los jóvenes críticos de la revista Cinéfilo han trabajado detrás y fuera de cámara en Tres D y El último verano. Este intercambio es una variable constante”. Si bien es difícil encontrar una estética cordobesa identificable, el espectador acostumbrado a ver cine argentino puede notar que son diferentes del resto del cine nacional. “A los directores y productores cordobeses nos ha pasado que en festivales internacionales muchos quedan descolocados porque sienten que es otra mirada y otra voz”, dice Ruiz. Esta diferencia con el cine hecho en Buenos Aires también es subrayada por Koza. “Hay algo menos clasista en las películas cordobesas en comparación con las que se realizan en Buenos Aires –opina el crítico–. Las películas cordobesas no son cosmopolitas, pero sí universales. Algo similar sucede con la crítica de cine



que se publica en Córdoba. El libro de Fernando Pujato Hacia lo que vendrá me parece un caso excepcional de esta universalidad difusa que no se instituye desde una clase intelectual que se siente francesa y se imagina emparentada con París”. Tal vez la experiencia cordobesa pueda servir para que otras provincias impulsen su producción y el cine nacional pueda ofrecer distintas miradas. Ruiz cuenta que cuando estuvo en Santa Fe, hace unas semanas, varias personas le dijeron que los envidiaban. “Quieren hacer lo mismo que hicimos en Córdoba –cuenta–. Acá se dieron varios factores. Hay escuelas de cine con muchos estudiantes; hay muy buena producción de publicidades; o sea, tanto desde lo técnico como desde lo humano estaba todo caldeado. Quizá se pueda decir que el modelo que surgió en Córdoba fue el de limar un poco los egos y las asperezas. Entendimos que todos somos de esta región y tenemos los mismos problemas y nos animamos a juntarnos para poder hacer las películas dentro de todos los requisitos del Incaa y estrenar. Por suerte, nos fue bastante bien”. Barrionuevo piensa que parte del éxito del cine cordobés tiene que ver con un cambio de actitud. “Antes había una cuestión derrotista sobre el cine, te decían que nunca ibas a filmar una película –dice la realizadora– Los directores se iban a Buenos Aires para poder hacerla. Cine en Córdoba siempre existió, sólo que ahora pasa por este especial momento de proyección.” Un problema que comparten los realizadores de Córdoba, Buenos Aires y el resto del país es la exhibición. Estrenar una película y mantenerla en cartelera es una cuestión difícil para el cine argentino, y más complicado aún es que las películas nacionales circulen entre las distintas regiones. “Me encantaría que la película se estrene en todo el país, pero sabemos la tiranía de las empresas norteamericanas con las multisalas, que son los lugares a los que realmente va mucho público –dice Ruiz–. La intención de los espacios Incaa está buenísima, pero, más allá del Gaumont, no llevan una gran cantidad de público. Vamos a seguir dando batalla acá en Córdoba, donde, por suerte, nos reconocen en dos multisalas comerciales, así que esperemos que con la prensa que hicimos y el boca en boca suceda lo mismo que con De caravana.” Las dificultades de la exhibición para Koza son un hecho preocupante, y señala la falta de salas alejadas del circuito comercial en las que se puedan estrenar no sólo películas argentinas, sino de otras cinematografías. “La proliferación de festivales de cine constituye una respuesta distorsionada a una ausencia estructural de visibilidad de otros cines –concluye el crítico–. El gran cine y el cine en construcción del siglo XXI tienen que salir del multiplex y de la exclusividad de los festivales. Por otro lado, los espacios Incaa, una buena idea, no resultan ser una respuesta suficiente. Funcionan bien cuando hay en estos espacios un programador a cargo y no un funcionario que simplemente obedezca a la grilla enviada desde una oficina situada en la avenida 9 de Julio”.ß



Ficción algo documental Tres D fue filmada durante el Festival de Cine de Cosquín Tres D, la segunda película de Rosendo Ruiz, mezcla ficción y documental, con el Festival de Cine de Cosquín como marco. “Hablé con los organizadores del festival para ver si se copaban con darnos el apoyo logístico y lo hicieron –cuenta Ruiz sobre la producción del film–. En cinco semanas preparamos el guión y preguntamos qué directores iban a ir y organizamos un plan de rodaje para los días del festival. Era la oportunidad de filmar algo rápido y hacer formalmente estos cruces de las herramientas del documental y la ficción y meternos con los temas que nos venían interesando: el estado del cine argentino; el estado de la crítica; el cine americano y cómo avasalla las salas; los problemas de exhibición que estamos teniendo los productores independientes”. La película es estética y temáticamente muy distinta a De caravana.



Es, al mismo tiempo, una reflexión sobre el cine y sobre los que lo hacen. “Escribí la película pensando en un público común –dice el director–. Pensé que si van a verla los 30.000 espectadores que vinieron a ver De caravana, quiero que disfruten una ficción fresca, dinámica y, a la vez, se enteren este aspecto del cine argentino. Ya hicimos algunas proyecciones y la gente se interesa mucho por ver las películas de Campusano, de Prividera, etcétera. No los conocen y entonces nos preguntan dónde pueden conseguir las películas de estos directores. Ese fue el primer objetivo que tuvimos al escribir la película: que muestre algo que el público común no conoce. Me gusta mucho el cine que me aporta un conocimiento de algo. Hay momentos en el cine que ponemos partes de Fango, de Campusano, o de las películas de Nicolás Prividera y de Germán Scelso. Si ponemos un granito para que estos directores sean más conocidos, ya estamos satisfechos”.ß



Atlántida llega este jueves a las salas



germina films



De caravana, uno de los más exitosos films de la producción cordobesa



Atlántida, emociones y miradas furtivas El film que se estrena el jueves, un imperdible de la nueva movida “La película se fue armando a través de los años. Empezó como imágenes aisladas que me perseguían, casi como un rompecabezas, pensé en un pueblo y cierta Argentina de oro de otra época, luego en dos hermanas adolescentes solas en una casa acalorada. Una heladería y una camioneta reducto de besos furtivos”, así explica Inés Barrionuevo el origen de su opera prima, Atlántida, que se estrena el jueves en Buenos Aires. –Los actores adolescentes del film tienen una frescura y solidez en su interpretación poco comunes, ¿Cómo los encontraste y cómo trabajaste con ellos en la construcción de sus personajes? –Trabajamos mucho en el casting junto a Soledad San Martín. Hicimos casting en los lugares donde filmamos y hay chicos que nunca habían actuado en su vida. Trabajar con adolescentes con poco o nada de experiencia es desafiante y, a la vez, muy libre, no hay preconceptos de como deber ser un personaje, hay algo de juego. –¿Cómo trabajaste los distintos tipos de tensión que se producen entre algunos de los personajes? –Era parte de esto de los vínculos, trabajar mucho en detalle. Quería que todo el tiempos hubiera tensión en el ambiente, que el deseo sobrevolara pero que no se notara. Para esto trabajamos mucho en las miradas, el transcurrir de los personajes, como se mueven como hablan, como interactúan. –¿Te parece que Atlántida tiene alguna característica “cordobesa” que la emparienta con otras películas de esa misma provincia? –Creo que la característica más importante es que sea de Córdoba, eso ya es distinto y nos da una mirada como cineastas. Pero dentro de esta proyección especial que está viviendo del cine cordobés hay muchas miradas y distintos puntos de vista de directores con sus propuestas. Eso es lo que hace las cosas interesantes, a la gente le gusta ver historias de lugares distintos. ß



opinión



El camino hacia un cine sustentable Alejandro Cozza



C



—PARA LA NACION—



aracterizar el cine realizado en Córdoba no es tarea sencilla, porque su eclecticismo y su variedad vienen siendo su constantes en los últimos años. Aunar puntos formales o temáticos es forzar definiciones que no le harían un justo favor. Por otra parte, es evidente que hay una expansión creativa, una euforia de realización y un sano contagio de diversos sectores por hacer cine. Claro que hay frescura en el reciente cine cordobés, es un corolario de lo anterior. Si tomamos como ejemplos las películas recientes, como El último verano, La laguna, El grillo, Escuela de sordos, Tres D, Atlántida y El tercero, comprobamos que una parte importante de la fortaleza de estas películas reside en saber adaptar sus modelos de producción (de los más amateurs y caseros a los más industriales y profesionales, con plata del Incaa o sin ella) a las historias contadas. Pueden ser hechas en pocos días, como El último verano o un proyecto de años como Atlántida. La coherencia está entre el deseo de sus realizadores y el resultado final. Además, hay en estas producciones un sano alejamiento de reglas de lo que una película debería ser, tanto en términos académicos como en reglas de mercado (ya sea de los más exigentes de la distribución comercial como los que piden los fondos de coproducción y fundaciones de festivales extranjeros). Cada película nace así de manera absolutamente libre, elige su forma de producción, su manera de ser contada en cuanto a narración y su forma de ser representada en una puesta en escena cinematográfica. No hay pretensión en ninguna de estas películas de llegar a ningún lado que no sea la dictada por su propia lógica interna; ése pareciera ser el único patrón de exigencia. El tercero en ese sentido es un film admirable. También Tres



D. Ninguna es una obra maestra ni pretende serlo, pero menos aun pueden ser catalogados como films menores. La cuestión es saber situarse en el punto de vista de cada película para poder apreciarla. Celebrar fórmulas probadas es fácil; adentrarse en terrenos interpretativos distintos conlleva otro tipo de esfuerzo y participación tanto de parte del público como de la crítica especializada. Algunas de las películas mencionadas (¿casi todas?) piden correr algunos límites, no sólo en sentido de su lectura o interpretación, sino sobre todo el de la captación de un mercado, por más odiosa que esa palabra pueda resultar a oídos del arte. De ahí que su proyección a futuro dependa también de lo que ese mercado (sea el más comercial o el más festivalero) con sus medios de comunicación afines pretenda. Películas se seguirán haciendo y ojalá sigan siendo obras libres como hasta ahora. ¿Hasta dónde llegarían en términos de alcance y repercusión? dependerá ya de otros factores que en nada tienen que ver con su confección. No se trata de repetir ni el enorme alcance popular de De caravana ni el recorrido internacional en festivales de Yatasto. Se trata de afianzar una producción interna sustentable y permanente (en ese sentido, una ley de cine provincial que está redactada pero no aprobada aún por el poder de turno es vital y prioritaria), y que proyectos disímiles encuentren en su lógica de producción autónoma a su propio público, sea mayoritario o minoritario. Las películas están, los desafíos en cuanto a la distribución y la exhibición persisten, y tal vez no sea sólo un problema cordobés, sino algo constatable en el cine nacional todo.ß Crítico de cine, compiló Dioramas, libro de ensayos sobre el cine cordobés



Un elenco de lujo visita hoy el Salón Azul del Senado de la Nación. Miguel Ángel Solá, Chunchuna Villafañe, Eleonora Wexler, Osmar Núñez, Luis Luque, Susana Freyre, Jorge Suárez, Marcos Woinski, Liliana Motto y Oscar Cisterna, recibirán el Premio Podestá a la trayectoria honorable. La Asociación Argentina de Actores (AAA) entrega esta estatuilla, realizada por el escultor Antonio Pujía, que reconoce a quienes han realizado un aporte a la cultura y al espectáculo. También serán reconocidos por su labor el Taller de Investigaciones Teatrales, el Grupo Libertablas y los Payamédicos. Una vez más, Silvina Bosco será la perfecta conductora de la ceremonia, acompañada por Noralih Gago, quien se pondrá la peluca y el vestido lujoso de su sensual criatura Concha del Río. Por su parte, Juan Parodi –flamante ganador del ACE como mejor director del off por Mau Mau, de Santiago Loza– es el encargado de una puesta en escena que promete humor y glamour. A su vez, se entregarán las medallas en reconocimiento a los 50 años de afiliados al gremio de los actores a Federico Luppi, Mercedes Carreras, Adriana Aizemberg, Nora Cárpena, Eduardo Baldani, Lía Jelin, Tina Serrano, Norma Agüero, Hugo Álvarez, Virginia Ameztoy, Fina Bergami, Carlos Alberto Álvarez, Víctor Bruno, Elena Cánepa, Rodolfo Caraballo, Héctor Da Rosa, Omar Fanucchi, Cecilia Gispert, Alberto Mazzini, Oscar Seoane, Osvaldo Tesser y Andrés Turnes. En homenaje a la familia Podestá, precursora del teatro en la Argentina, los actores distinguen a sus pares con un galardón que no está construido sobre la base de ternas, dentro de las cuales compiten los artistas, sino que se trata de un reconocimiento directo a la trayectoria de sus colegas. Y estas ceremonias suelen ser de las más emotivas y sinceras del ambiente artístico. ß



Miguel Ángel Solá hernán zenteno



Beady Eye llegó a su fin liam gallagher. “Beady Eye ya no existe. Gracias por todo su apoyo”, escribió anteayer en su cuenta de Twitter el ex cantante de Oasis y desató toda una ola de rumores acerca de la posibilidad de que se vuelva a juntar con su hermano Noel Gallagher, quien por su parte acaba de anunciar la edición del segundo álbum de su banda High Fliying Birds, para marzo de 2015. Así de escueto y directo, Liam terminó ahora con el grupo que lo acompañó tras la separación de Oasis, en 2009, y con quien a lo largo de cinco años editó dos discos, Different Gear, Still Speeding (2011) y BE (2013). Beady Eye estaba conformado por los músicos que integraron Oasis en los últimos años: Gem Archer, Andy Bell y Chris Sharrock. El mes pasado, la banda había roto la relación con su mánager, Scott Rodger y en febrero de este año había cancelado dos conciertos en el festival Coachella, aduciendo “razones más allá de nuestro control”. Su último show fue en marzo, en Japón. ß 
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Con la mirada en Europa 

19 nov. 2010 - espacio, China (Sarandí. 1370), en plena maratón de inauguraciones: ... para decorar las habitaciones de
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Formalización laboral asalariada en Perú: una mirada 

San Martín y Amazonas -donde la producción per cápita es casi nula- prevalece la ocupación ..... Management Unit Latin A
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Una mirada al Réquiem 

realidad dio como resultado el. Réquiem, estrenado en mayo de. 1874 en la Iglesia de San Marcos de Milán, para el primer
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Una Mirada Interior Al Bienestar 

Como consecuencia, tuvo que volver a aprender todo desde cero: hablar, alimentarse, caminar, etc. Lo que la sorprendió p
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estudiar ingles con expresiones y frases hechas 

English - EICEYFHL2HTSITE49-7. 1/2. ESTUDIAR INGLES. CON EXPRESIONES. Y FRASES HECHAS. LIBRO 2 HELPING. THE SPANISH. IMP
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Periodismo con otra mirada - Fuhem 

10 ene. 2011 - 38 Ponencia presentada en la Conferencia IAMCR 2010, Braga, ..... Congreso de Distrito del estado de Nuev
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Una mirada desde las Neurociencias 

15 jun. 2019 - El Horse Assisted Coaching, por sus caracte- rísticas está ... Consignas de Ejercicios con los caballos (
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Una mirada desde las Neurociencias 

15 jun. 2019 - equipo de trabajo interdisciplinario el/la coach, el/la especialista equino y los caballos; sin que un ro
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Una Mirada a la Oscuridad.pdf 

salió de la ducha, se secó... y los piojos seguían en su pelo. En realidad los tenía ...... —Escucha; por todo lo que ve
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Compromiso firme con unas finanzas públicas sostenibles en el corto 

14 jun. 2016 - Bogotá D.C. PBX 381 1700 www.minhacienda.gov.co. Boletín No. 077. Compromiso firme con unas finanzas públ
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Redalyc.Los partidos políticos en México: una mirada frente a 1994 

[PDF]Redalyc.Los partidos políticos en México: una mirada frente a 1994https://mainbucketduhnnaeireland.s3.amazonaws.com
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Redalyc.Maternidad subrogada. Una mirada a su regulación en México 

2 dic. 2015 - El hijo que nacía de esa unión se consideraba como del marido y con- tinuaba su culto.5 .... tablecer rela
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una mirada actual de la simbologia en enfermeria by ... AWS 

This Una Mirada Actual De La Simbologia En Enfermeria By Colombia Medica PDF on the files/S3Library-91eb7-Ea671-7e766-89
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Diagramas, una mirada a la infografía contemporánea 

Nota de prensa. Diagramas, una mirada a la infografía contemporánea. “Este libro, lejos de ser un catálogo de ejemplos f
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Gérard Mortier, una mirada de vanguardia 

mericanos (OLA) que se realizó hace unos días en el ... tázar, Carlos Fuentes) con música de. Osvaldo Golijov ... España
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Una mirada sobre el universo masculino 

Bailarines. Art. inv. La 'Gata' Varela y otros. Noviem- bre: Juev. 21, 21.30 hs. ..... Ruta 226 km 16 Acceso Sierra de l
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Ojos sensibles para una mirada impecable Amistad 

8 ene. 2015 - su estatus social. El otro papá, Yu- dai, en cambio, es un modesto co- merciante que tiene con todos sus h
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Una mirada parcial y falsa sobre Israel 

político en el mundo árabe que ofrezca ni remotamente la pluralidad y diversidad de opciones políticas que propone la so
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pizzas hechas a mano - Boston's 

Servido con nuestro pan de pizza parmesano. $129.00. CREMA DE ALMEJA BOSTON'S†. Nuestra deliciosa y cremosa sopa de alme
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Una Mirada Alternativa a la Propuesta de Minería en Tambogrande 

14 may. 2001 - En la quebrada Groundhog, pendiente abajo del confinamiento de desechos. Se debe escoger el sitio de esto
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PRACTICA DEPORTIVA Y DISCAPACIDAD MOTRIZ: Una mirada ... 

[PDF]PRACTICA DEPORTIVA Y DISCAPACIDAD MOTRIZ: Una mirada ...ecaths1.s3.amazonaws.com/.../562078062.Disertación%20Psic.%
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Redalyc.Transgresiones femeninas: futbol. Una mirada desde la 

R E S U M E N. A través de la caricatura y de notas periodísticas analizaremos la construcción del discurso que en torno
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una mirada a los niños - ObreroFiel 

Lo miramos y solo nos preguntamos por qué los niños tienen que ... De ahora en adelante cada vez que veamos a un niño, r
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Una mirada española: Manolo Escobar, coleccionista 

12 jun. 2012 - las torturas en Irak, la pederastia en la Iglesia católica. .... versos titulado Geografía para ciegos, h
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